

Discurso efectivamente pronunciado

**Discurso pronunciado por el
Excmo. Sr. Wilmar Castro Soltedo
Ministro de Agricultura y de Tierras Productivas de la República de Venezuela
en ocasión del 43.º período de sesiones de la Conferencia de la FAO (1-7 de julio de 2023)
3 de julio de 2023**

A nombre de nuestro país, Venezuela, y a nombre de nuestro presidente constitucional, Nicolás Maduro Moros, enviamos un caluroso y una sincera felicitación a su excelencia Qu Dongyou. Le deseamos el mejor de los éxitos en este nuevo período de sesiones.

Honorable Doctora Marie-Claude Bibeau, quisiéramos en esta oportunidad compartir tres breves reflexiones desde la patria de Bolívar. La primera de ellas tiene que ver con la revisión a fondo de los conceptos que utilizamos en la elaboración de nuestros informes y diagnósticos. Si realmente es válido seguir utilizando el concepto de seguridad alimentaria o trascendemos al concepto de soberanía agroalimentaria en aras de acelerar la sagrada misión de erradicar el hambre en el mundo. De ser así, deberíamos focalizar los esfuerzos en el rescate de los patrones ancestrales de consumos de los distintos pueblos del mundo y potenciar la producción de sus rubros tradicionales facilitando todos los procesos administrativos, logísticos, sanitarios de aquellos productos que se requerirían para complementar su dieta de manera más fácil.

En segundo lugar, quisiéramos sugerir a este honorable cuerpo la gestión del conocimiento como una tarea fundamental. Y, en tal sentido, deberíamos impulsar el intercambio de saberes y acceso a tecnologías pertinentes y limpias que puedan ser asimiladas por nuestros campesinos y nuestras campesinas sin que esto implique una dependencia de otros países o de las grandes transnacionales.

En nuestro caso particular, ponemos a disposición de aquellos pueblos del mundo nuestros avances en la producción de semillas de papas y otros tubérculos bajo la metodología de clonación de dichas semillas en lo que hemos llamado la alianza científico-campesina. Hasta la fecha hemos alcanzado la cifra de 67 variedades de papa bajo esta modalidad y bajo la técnica de hidroponía que alcanzan rendimientos entre 30 mil y 35 mil kilos por hectárea. De la misma manera, ponemos a disposición, con mucha humildad, nuestra modesta experiencia en la agricultura y la ganadería regenerativa en lo que nuestros productores han llamado la cosecha del agua y la captura del dióxido de carbono.

En el tercer punto o tercera reflexión, el impacto en la crisis alimentaria no solo obedece a los efectos del cambio climático, la pandemia y los conflictos en algunas regiones. También hay un factor perverso y criminal que ha impactado de manera muy severa la producción y tiene que ver con las medidas coercitivas unilaterales como nuevas formas de guerra impuestas por algunos países que pretenden mantener el control hegemónico sobre el mundo y se atribuyen la potestad de saquear los recursos financieros y naturales de los países y que han asumido el rol histórico de construir sus propios proyectos.

En este sentido, pedimos a este órgano, bajo el liderazgo de su nuevo director que interceda para el levantamiento de las sanciones y la recuperación de los recursos financieros destinados a la agricultura que se encuentran secuestrados en estos momentos en bancos de Europa y que asciende a un monto superior a los 2 000 millones USD, incluyendo 37 000 kilogramos de oro. Estos recursos destinados a la agricultura deberían ser reintegrados de manera inmediata y sin restricción alguna y que se respete el principio de autodeterminación y soberanía de los pueblos de acuerdo a lo que establece la Carta de las

Naciones Unidas y transitamos a la resolución de los conflictos por la vía del diálogo y la política de paz que tanto demanda la humanidad.

Cabe destacar que estas medidas han causado un daño patrimonial a nuestro país por más de 600 000 millones de dólares. A pesar de ello, hemos alcanzado un nivel de abastecimiento del 100% en nuestro país, que está en el orden de los 13 millones 420 000 toneladas de las cuales un 84,3% de ese abastecimiento es producción nacional. Esto lo hemos logrado gracias a las políticas de nuestro presidente, Nicolás Maduro, que entre otras están el Decreto de rubros de guerra y rubros estratégicos, son aquellos rubros propios de nuestro país. El avance y consolidación de la agricultura de pequeña escala y alto rendimiento. El tercero, la migración de los agroquímicos a los bioinsumos. Y el cuarto, la internacionalización de la agricultura que contempla no solo la exportación de estos rubros excedentarios, sino que pone a disposición de los pueblos del mundo que así lo deseen más de 2 millones de hectáreas con alto potencial para desarrollar la agricultura vegetal, pecuaria y acuícola. Gracias.